

大好き よしかわ



東広島市立吉川小学校
第4学年
学級通信

No.11

発行 高松 克博
令和6年11月29日

<理科で解剖！>

理科「わたしたちの体と運動」の学習で、手羽先を解剖しました。既に学習している骨と筋肉のつくりについて本物で確認するためです。キッチンバサミを使って、まずは皮を切り取り、筋肉を覆う筋膜をはがし、筋肉を確認しました。そして、関節の骨と筋肉の結合部分(腱)を確かめました。実際の様子がよく分かったと思います。



<国語「ごんぎつね」の学習より>

国語「ごんぎつね」の学習が終わりました。兵十への償いをする「ごん」が兵十に撃たれる最後のシーンはとても悲しいです。学習の最後に、発展的な内容として作品の主題について子供たちに問いました。「ごんも兵十も決して悪い人物ではないのに、作者はどのようにして悲劇的な結末にしたのか、この物語を通して作者が伝えたかったことは何か」について4年生なりに考えました。他にも、物語の中に出てくる「色」が暗示することについても考えてもらいました。少しでも、子供たちの考えを紹介します。

赤は「元気」をあらわしている。兵十の家の井戸の赤は、(おっかあを亡くした)兵十が、元気に生きようとする気持ちを表している。

おっかあの葬式の時に、赤いひがんばながふみ折られるのは、元気がないことを表している。

赤は「いかり」を表している。(おっかあの葬式に参列した人々は、)赤いひがんばなをふみ折ることで、いかりをふみつぶそう(なくそう)としている。

<物語の主題>

人間は、どんなにいい人でも傷つけあうことがある。そして失敗をするときもある。

<12月の主な行事>

3	火	持久走大会 ※11:15頃スタート予定
4	水	柿村先生による書写指導
10	火	委員会活動
12	木	14:40下校(職員研修のため)
17	火	クラブ活動
19	木	避難訓練(地震への対応)
23	月	後期前半終了 13:40下校 個人懇談(希望者の方)
24	火	冬季休業開始, 市球技交流会

<12月の主な学習>

- 国語「言葉の意味と使い方」
※書写「書き初め」
- 社会「特色ある地域と人々の暮らし」
- 算数「分数」「変わり方調べ」
- 理科「ものの温度と体積」
「星や月・冬の星」
- 音楽「いろいろな音の響きを楽しもう」
- 図工「飛び出すハッピーカード」
- 体育「高跳び」
- 外国語「お気に入りの場所を紹介しよう」
- 総合「守ろう!吉川の自然と伝統~実践編」